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港府最後關頭游說議員
特首會見梁家騮 林鄭約見公民黨

梁家騮昨日早上接受電台訪問時表示，收到特首
辦主任邱騰華的電話，邀請他到特首辦與梁振

英會面。他於訪問後隨即前往特首辦，與梁振英、政
制及內地事務局局長譚志源和邱騰華會面約45分鐘。

雙梁沒有討論「轉軚條件」
梁家騮於會面後說，雙方討論了提名委員在現有

普選方案下提名參選人「出閘」成為候選人的機
制，但當局沒有新論點及新建議，也沒有討論令他
轉為支持方案的條件，個人暫時仍會堅持對方案投
反對票的立場。他稱，在現有方案下，反對派參選
人於數字上有可能「出閘」，實際上則沒有可能，
而提委可能會作策略性投票，令民望最高的參選人
不能「出閘」，制度比現行的選舉委員會更差。
對於今日公布的香港醫學會民調結果，若業界過半

數人士支持普選方案，他會否改變投票意向，梁家騮
稱要和醫學會之前兩次民調結果一併考慮，除非方案
有很大改動，否則他不會再做民調諮詢業界。

被問到會面的意義，他表示一直歡迎溝通，又指
雙方於會上理性討論，只是未有共識，而當局也希
望保持溝通。

林鄭無新說 狀黨不意外
林鄭月娥則與公民黨4名立法會議員梁家傑、郭家
麒、陳家洛和毛孟靜在政府總部會面約1小時，譚志
源、政制及內地事務局政治助理陳岳鵬及邱騰華也
有出席。
梁家傑於會面後聲言，在3名中央政府官員日前「鐵板

一塊」的發言後，已不會預期是次會面會有新事，而林鄭
月娥也只是重複3名官員的強硬態度，沒有提到新觀點，
對此不感到意外或失望。他聲稱，當局受制於全國人大常
委會「8．31」決定及3名官員的發言，力圖游說反對
派，「套戲都係要咁做」，該黨否決方案的立場不變。
他又稱自己問到林鄭月娥，是否如有報道所指若
反對派接受普選方案，將會有「高級中央官員」承
諾普選「袋一屆」而非「袋一世」，林鄭月娥回應

說沒有聽過，自己只是從報章得悉傳聞。
毛孟靜則謂，感覺到林鄭月娥希望用「普選方案

『過咗先』、再研究立法會功能組別問題」的模
式，去游說反對派接受普選方案。不過，梁家傑之
後被問到是否接受此做法時，卻稱「投先（會面）
無講過」。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 陳庭佳）
《人民日報》今日發表的評論員文章昨晚
於新華社率先發布。文章強調，中央政府
堅決支持特區政府提出的2017年特首普選
方案，衷心希望香港各界把握歷史機遇，
依法落實普選，並呼籲全體立法會議員以
香港的根本利益和長遠利益、國家的整體
利益為依歸，勇於擔當，正確行使手中的
權力，通過特首普選方案。
題為《依法推進香港普選是中央堅定不移的
立場》的文章指出，普選方案將於本月17日提
交立法會審議、表決，意味着實現2017年特首
普選已進入關鍵階段，而方案貫徹落實了香港
基本法和全國人大常委會的有關決定，符合國
家主權、安全和發展利益，符合香港的實際情
況，得到了多數香港市民的認同，是特首普選
最為合適的制度安排。「中央堅決支持特區政
府提出的普選法案，衷心希望香港各界把握歷
史機遇，依法落實普選，使500多萬香港合資
格選民第一次實現『一人一票』直接選舉行政
長官。」
文章指出，落實特首普選是香港基本法規

定的目標，是中央對全體香港市民的莊嚴承
諾。全國人大常委會「8．31」決定規定了普
選制度的核心要素，中央有關部門負責人在
決定作出後與香港各界人士溝通交流，闡述
決定各項內容的依據，而特區政府開展公眾
諮詢，最大限度凝聚社會共識。

指方案符合香港國家利益
文章認為，落實特首普選符合香港的根本

利益，也符合國家利益。普選方案合情、合
理、合法，是切合香港實際情況的民主制
度；如期實現2017年特首普選，是香港市民
的民主夙願，也是香港經濟社會發展的客觀
要求，更符合國家整體利益，「香港好，國
家好；國家好，香港更好。」
文章強調，落實特首普選，立法會議員
角色關鍵、責任重大，中央真誠希望並呼
籲全體立法會議員以香港的根本利益、長
遠利益和國家的整體利益為依歸，順應多
數民意，勇於擔當，正確行使手中的權
力，為推動香港民主發展和社會進步做出
無愧於歷史的貢獻。

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）政務司司長林鄭月
娥、政制及內地事務局局
長譚志源，昨日與21名學
者會面，討論「後政改
期」的社會及政治形勢。

有份出席會面的港區全國人大代表、香港經濟學會
顧問劉佩瓊於會後表示，會上大家認同現時政改方
案通過機會較小，不過如果能夠加強香港市民、中
央和特區政府之間的溝通，其實是可以達成共識，
解決目前存在的各種問題。

昨日出席會面的學者，包括早前提交過政改方案
建議的十三學者和十八學者等。劉佩瓊昨日表示，
會上學者們與林鄭月娥有談及方案通過或否決後，
如何處理屆時的社會環境、政治形勢等，但是沒有
深入再討論。大家均認同，以後仍然需要繼續探索
有關的問題，初步認為現時香港社會劍拔弩張的局
面，並非不能協調，只要加強香港市民、特區政府
及中央政府三方面的溝通工作，相信困局不難解
決。劉佩瓊又說，港人最重要是了解到中國現在有
甚麼問題，然後為國家發展遇到的困難多做工作，
包括如何令地方管治得更好，民主制度健康發展等

這些「實際」的事。
另外，早前有份發起過百專業人士聯署，要求按

全國人大常委會「8．31」決定框架，落實2017普選
的浸大客席副教授彭泓基表示，他在會面中向兩名
官員表示對政改不用太悲觀，因為香港社會目前已
經很撕裂，無論政改方案通過與否，都會留下許多
後遺症，反而應趁這個機會改善香港的問題。
有份出席會面的嶺大公共政策研究中心主任何濼

生就認為，特區政府應該解釋普選方案中提出的篩
選條件，並非針對個別人士，而是保障「一國兩
制」不受衝擊。

■■劉佩瓊劉佩瓊。。鄭治祖鄭治祖 攝攝

■公民黨立法會議員在政府總部與林鄭月娥會面約1
小時後見記者交代會面情形。 莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會即將審議表決
2017年特首普選方案，各界密切關注議員的投票取向。
除了特區政府陸續約見堅持否決方案的議員外，歐盟駐
港代表及歐洲多國領事昨日也與5名建制派議員會面。
據引述，部分領事認為，普選方案增加了不少民主成
分，令香港的民主發展有所進步，立法會應該先行通過
方案。

林健鋒：否決礙外商投資意慾
歐盟駐香港及澳門辦事處主任彭家傑（Vincent Pik-

et）及14個歐洲國家駐港領事，繼大前天及前天分別與
立法會主席曾鈺成及反對派議員會面後，昨日與5名建

制派議員會面。
經民聯副主席林健鋒昨日表示，他昨日早上與民建聯

主席李慧琼、新民黨主席葉劉淑儀、經民聯主席梁君彥
和自由黨主席鍾國斌，與彭家傑和歐洲14個國家的領
事見面，主要談及即將表決的普選方案和議員的投票取
向。他引述，並非所有出席的領事都有表達意見，但部
分領事認為，現時的普選方案增加了不少民主成分，令
香港的民主發展有所進步，又認為無論方案通過與否，
香港的政局仍然會很反覆。
林健鋒說，領事們主要想聆聽議員對當前情況的看法
及分析，他於會上提出無論普選方案通過與否，特區政
府都不會立刻重啟「政改五步曲」；若方案被否決的

話，香港雖然會變得難以管治，但未必淪為不能管治的
地步，不過可能會影響外國人對香港的投資意慾。

李慧琼：謝領事們游說反對派
李慧琼表示，她在會上除了重申民建聯對普選方案的

立場、強調港人希望通過方案外，並感謝眾領事協助游說
反對派議員支持方案，因為方案一旦被否決的話，香港再
要花上5年至10年時間，陷於無謂的政治爭論當中。

鍾國斌：外國憂否決方案後果
鍾國斌表示，領事們問到普選方案一旦被否決會有何

政治後果，如對反對派及建制派於未來區議會及立法會

選舉中的影響，而一眾領事均認為應該先行通過方案，
因為會令香港民主進程有很大進步，但他們憂慮未能通
過方案的話，將會影響中央政府對港政策。
另一方面，「公共專業聯盟」立法會議員梁繼昌昨日
突然「自爆」稱，上周曾單獨與歐盟駐港代表會面，雙
方討論了人權及特首普選等議題。他稱，自己於會上提
及現有方案是「原地踏步」，當方案被否決的話會繼續
「砌政府」。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 陳庭佳陳庭佳））距離立法會表決距離立法會表決20172017年特首普年特首普

選方案尚餘不足兩周選方案尚餘不足兩周，，特區政府官員盡最後努力特區政府官員盡最後努力，，昨日開始與表昨日開始與表

明會否決方案的立法會議員會面明會否決方案的立法會議員會面，，爭取他們回心轉意爭取他們回心轉意，，支持方案支持方案。。

特首梁振英及政務司司長林鄭月娥昨日分別與醫學界立法會議員特首梁振英及政務司司長林鄭月娥昨日分別與醫學界立法會議員

梁家騮及公民黨梁家騮及公民黨44名立法會議員會面名立法會議員會面。。當局又落實下周與當局又落實下周與「「公共專公共專

業聯盟業聯盟」」立法會議員梁繼昌和莫乃光立法會議員梁繼昌和莫乃光、、街工立法會議員梁耀忠及街工立法會議員梁耀忠及

衛生服務界立法會議員李國麟討論方案衛生服務界立法會議員李國麟討論方案，，有獲邀議員表示一直歡有獲邀議員表示一直歡

迎溝通迎溝通，，又形容林鄭月娥有誠意又形容林鄭月娥有誠意（（見另稿見另稿）。）。

《《
人
民
日
報

人
民
日
報
》》
籲
議
員
通
過
普
選
方
案

籲
議
員
通
過
普
選
方
案

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
區政府官員下周繼續與堅持否決2017
年特首普選方案的立法會議員會面。
街工立法會議員梁耀忠、「公共專業
聯盟」立法會議員莫乃光及梁繼昌將
於下周一與政務司司長林鄭月娥會
面，而衛生服務界立法會議員李國麟
也獲邀與林鄭月娥交流意見。

梁耀忠昨日說，早前收到林鄭月娥
邀請於下周二中午會面，本已答應赴
會，但得悉工黨在下周一早上與林鄭
月娥會面後，決定改與工黨一起會
面，而林鄭月娥表示尊重他的意願。
他又稱，改變主意並非因害怕單獨會
面會被指為「密室談判」，而是之前
曾經與林鄭月娥共晉早餐並談論普選

方案，覺得雙方只是交換立場，交流
意見卻很少，所以認為單獨會面作用
不大。他謂對是次會面期望不大，不
過基於禮貌及覺得林鄭月娥有誠意交
流，故答應赴會。

莫乃光憂單晤特首遭懷疑
昨日有報道指，特首梁振英曾邀

請莫乃光會面，但遭莫拒絕。莫乃
光昨日早上承認，曾收到梁振英的
單獨會面邀請，但推卻了。莫聲稱

梁振英在政改上「並無角色」，加
上梁振英單獨約見的做法「不尋
常」，只會令到市民更加懷疑雙方
有利益交易。
不過，到了昨日中午，莫乃光及梁

繼昌稱收到林鄭月娥邀請，雙方下周
一會面討論普選方案。梁繼昌謂，雖
然至今仍對方案感到失望，但屆時仍
會與莫乃光赴會，而莫乃光就說，希
望在最後階段能夠聆聽特區政府對方
案有否新想法。

指普選方案增民主成分 立會應先通過
歐盟代表領事晤建制四黨首腦

■■歐盟駐香港及澳門辦事處主任彭家傑及歐盟駐香港及澳門辦事處主任彭家傑及1414
個歐洲國家駐港領事與建制派四黨首腦會面個歐洲國家駐港領事與建制派四黨首腦會面。。

學者獻策：三方溝通謀共識

林鄭周一晤工黨街工

■■多數香港市民期多數香港市民期
待待『『一人一票一人一票』』選選
特首特首。。 資料圖片資料圖片


